

Jueves 10 de noviembre de 2016

El Financiero En 'guardia', gobierno y empresarios ante Trump

DAINZÚ PATIÑO El gobierno federal implementará cambios en las políticas fiscal, financiera, monetaria y comercial en medida que se tenga mayor información sobre los cambios que se podrían implementar en el vecino país del norte. "El compromiso que hacen las autoridades del país, es que en la medida que se obtenga información adicional y estando vigilantes de nuestro entorno de mercado, se procederá a ajustar las política fiscal, monetaria, financiera y comercial, buscando que se mantengan nuestros fundamentos macroeconómicos sólidos; lo que es esencial para cuidar el valor de nuestra moneda", dijo José Antonio Meade, secretario de Hacienda, en conferencia de prensa, acompañado del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. "En el corto plazo las autoridades estaremos vigilantes de la evolución de los mercados financieros. El gobierno de la República y el Banco de México, tomaremos las medidas que sean necesarias demandas coordinada con el objeto de mantener el funcionamiento adecuado de los mercados", dijo.

P.C. economía mundial, sistema financiero, finanzas públicas, gobierno federal Sugieren a México acercarse a EU en agenda de energía **SERGIO MEANA** Con el nuevo enfoque de la administración de Donald Trump que iniciará el próximo 17 de enero, Duncan Wood, director del Instituto Mexico del Wilson Center en Washington dijo que se deben abrir nuevos canales de comunicación entre el Departamento de Energía de Estados Unidos y la Secretaría de Energía de México, toda vez que el presidente electo de la nación americana dará un nuevo impulso a la industria de petróleo y gas. "Yo veo que esta nueva administración tiene un enfoque muy positivo sobre el tema energético, él va a ser un presidente pro-energía, va ir sobre los hidrocarburos, donde hay muchos empleos en todo el sector energético, entonces por eso yo creo que existe la posibilidad de abrir nuevos canales de comunicación entre el Departamento de Energía y el Gobierno mexicano" dijo Wood en entrevista telefónica desde la capital americana. El próximo Presidente de los Estados Unidos no reconoce como un problema para su país el Cambio Climático, reconoció Wood, sin embargo, podría abrirse un nuevo canal eléctrico entre ambas naciones. "Mucho se ha hablado durante la campaña del tema de cambio climático, él no lo toma como un tema muy serio para Estados Unidos, pero está a favor de todas las fuentes de energía. Podemos ver lo que está pasando por parte del sector privado, en solar, en viento, entonces al ver todas estas inversiones y lo que está pasando en el mismo sentido en México, se va a ver obligado a abrir un mercado común entre los dos países", declaró.

P.C. Estados Unidos, sector energético 7 empresas que ganan y 7 que pierden por dólar

ERICK GALLARDO Famsa, Televisa, ICA, AMóvil, Liverpool, ASUR y Cemex se verán afectadas por la debilidad del peso. El entorno de incertidumbre que enfrentan los mercados financieros, relacionado con el triunfo de Donald Trump, ha debilitado otra vez a la moneda mexicana frente al dólar y los economistas estiman que la paridad puede rebasar los 21 pesos hacia el cierre de este año. "El tipo de cambio concluiría este año en alrededor de 21.5 pesos por dólar. En 2017, si Donald Trump entra cumpliendo las amenazas de renegociar el TLCAN o de imponer un arancel, entonces provocaría tipos de cambio de 23 o 24 pesos por dólar", advirtió Gabriela Siller, analista de CIBanco. Este escenario afectará a las empresas mexicanas que tienen una alta proporción de su deuda en dólares sin la correspondiente de ingresos en la misma divisa. Un análisis de El Financiero revela que 7 compañías que se verán impactadas en sus resultados por esta condición son: Famsa, Televisa, ICA, Cemex, América Móvil, ASUR y Liverpool. "Con el tipo de cambio alto seguiremos viendo afectaciones en la deuda de las empresas, principalmente en dólares. Además, no descartaríamos que llegue un alza de tasas y que pudiera provocar un mayor costo financiero, lo que reduciría el flujo de las compañías", dijo Carlos González, director de Análisis de Monex Casa de Bolsa. Al tercer trimestre de 2016, el 79.8 por ciento de la deuda de corto y largo plazo de 30 de las 35 emisoras que integran el IPC de la BMV estaba denominada en moneda extranjera, principalmente en dólares, y el 20.2 por ciento restante en moneda nacional. Famsa, comercializador de electrodoméstico, tiene el 54 por ciento de sus pasivos en la divisa estadounidense, al tiempo que sólo 13 por ciento de sus ventas son en esta moneda, por lo que no tiene una cobertura natural para hacer frente a la volatilidad cambiaria. **P.C. sector empresarial, tipo de cambio, economía mundial** Aranceles, riesgo para el sector automotriz

AXEL SÁNCHEZ Si Estados Unidos impone aranceles a la importación de coches y sus autopartes hechas en México, como lo propuso en campaña Donald Trump, virtual presidente de Estados Unidos, pondría en riesgo la capacidad atractiva de México para captar nuevas inversiones del sector automotriz, además de que reconfiguraría los planes de manufactura actuales, dijeron expertos. "La imposición de un arancel de 35 por ciento (como lo comentó Trump en uno de sus discursos en contra de Ford) elevaría el precio de un auto dejándolo fuera de mercado, nadie compraría un auto así, se buscarán alternativas de mercado", indicó Mauricio Kuri, especialista del sector automotriz Los analistas descartaron que se cancele el TLCAN, pues la correlación económica que hay entre México, Canadá y Estados Unidos es muy alta. Sin embargo, cambios a las condiciones actuales como aplicar impuestos o tarifas, impactará la relación bilateral. Datos de la AMIA destacan que 77 por ciento de los vehículos que se exportan a otros países tienen como destino Estados Unidos, mientras que en autopartes el porcentaje llega al 80 por ciento. "La campaña electoral en Estados Unidos ha concluido y es deseable que las acciones del futuro presidente Trump estén fundamentadas en promover los intereses de Estados Unidos. En ese sentido, muy probablemente veremos una actitud más moderada del futuro mandatario cuando asuma el cargo. Sin embargo, México debe estar preparado para negociar con firmeza y buscar alternativas en otras regiones", comentó Guillermo Rosales, director general adjunto de la P.C. industria automotriz, comercio exterior, aranceles **Reforma** Desploma incertidumbre al peso

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (10 noviembre 2016).- En medio de la incertidumbre por el triunfo de Donald Trump en Estados Unidos, la sesión comienza con un fuerte repunte en el precio del dólar sobre el peso y lo coloca en un valor sin precedentes. Además, con los precios del crudo a la baja, la paridad de cambios en las sucursales de Citibanamex se coloca a 20.80 pesos a la venta, valor 65 centavos por arriba de su cierre de ayer. En tanto a la compra, opera en 20.05 unidades. Al mayoreo, el valor de la moneda estadounidense se incrementa 71.20

centavos, a 20.5790 pesos a la compra y 20.5890 a la venta. En el mercado del petróleo, el precio del West Texas Intermediate pierde 1.48 por ciento y en el caso del Brent 1.06 por ciento y los participantes en los mercados asimilan la reducción en las solicitudes de apoyo a la desocupación en Estados Unidos. En el segundo día de operaciones después de que se conoció la victoria de Donald Trump, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), a media jornada, opera con una pérdida de 2.25 por ciento. En la sesión del martes, el IPC reaccionó al inesperado resultado de la votación con una pérdida de 2.23 por ciento, arriba de los 46 mil puntos, debido a la exposición que tienen algunas empresas en Estados Unidos y a los acuerdos comerciales. P.C. sistema financiero, economía mundial Tiene turismo mayor alza en 5 trimestres

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (10 noviembre 2016).- En el segundo trimestre del año, el Indicador Trimestral del PIB Turístico aumentó 1.49 por ciento con relación a los tres meses previos, su mayor avance en cinco periodos comparables, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De enero a marzo de 2015, el indicador del PIB turístico subió 1.95 por ciento, y el mejor desempeño en sus componentes en el segundo trimestre de este año le permitió un incremento superior al de los cuatro periodos anteriores. El Producto Interno Bruto turístico de bienes, que experimentó un ligero revés de 0.05 por ciento en el primer trimestre de 2016, ya para el lapso de abril a junio pasado repuntó 2.41 por ciento. En cuanto el PIB de turismo relacionado con los servicios creció 1.13 por ciento, por lo que al igual que el valor agregado bruto turístico total sumó 12 trimestres con variaciones al alza. P.C. turismo Emerge Brasil como refugio contra México

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (10 noviembre 2016).- Luego de que fue impactado por la destitución de su Presidenta, una recesión y diversos escándalos por corrupción, Brasil podría convertirse en el destino de los operadores que buscan refugio de México ante el sorpresivo triunfo de Donald Trump. BMI Research y BNP Paribas dicen que Brasil va a sobresalir a medida de que las consecuencias del triunfo de Trump repercutan en los países de América Latina. Mientras México envía el 75 por ciento de sus exportaciones a Estados Unidos, Brasil tiene un limitado lazo comercial con la mayor economía del mundo. De hecho, los dos países latinos no tienen un acuerdo de libre comercio y las cuentas de Estados Unidos representan menos del 13 por ciento de las exportaciones brasileñas. El peso cayó 7.7 por ciento ayer ante temores de que Trump cumpla su promesa de desechar el TLCAN, que ha impulsado a México por más de dos décadas. El real de Brasil cayó menos de 2 por ciento y es la divisa con menor desempeño del mundo, con un avance del 23 por ciento en lo que va del año. P.C. acuerdos comerciales, comercio exterior, economía mundial Aumentan 0.7% precios de alimentos Por Reuters Roma Italia (10 noviembre 2016).- Los precios mundiales de los alimentos subieron levemente en octubre debido a que los incrementos en los costos del azúcar, los productos lácteos y de los cereales contrarrestaron los declives de la carne y los aceites, dijo la agencia de Naciones Unidas para los alimentos. El índice de precios de los alimentos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), que mide los cambios mensuales para una cesta de cereales, oleaginosas, productos lácteos, carne y azúcar, promedió 172.6 puntos en octubre, un 0.7 por ciento sobre el mes previo. En la comparación interanual, el índice se ubicó 9.1 por ciento por encima del nivel de octubre de 2015. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FAO, alimentos, precios, economía mundial Sufirían autos y electrónicos

Por Silvia Olvera Monterrey México (10 noviembre 2016).- Los sectores automotriz y de productos electrónicos resultarían los más afectados en México en caso de que Donald Trump aplicara medidas contra el TLCAN. La razón es que juntos concentran poco más de la mitad de las exportaciones mexicanas al país vecino y aportan el 13 por ciento del PIB. "La retórica anti-TLCAN de Trump es responsable de una disminución de la inversión en nuestro país y, ahora que ganó las elecciones, la incertidumbre continuará respecto a si llevará a cabo sus amenazas de renegociar dicho Tratado o, en su caso, aplicar tarifas contra algunas industrias", señala en un análisis Finamex Casa de Bolsa. ¿Cómo sería el proceso de Trump contra el TLCAN? La firma Iqom Inteligencia Comercial explica que en caso de que Trump denuncie el TLCAN, es decir, que se salga, tendrá que aplicar los aranceles consolidados de la Organización Mundial de Comercio (OMC). En promedio, señala, el arancel máximo que podría aplicar al sector agropecuario es de 4.8, mientras que al industrial 3.3, que en ambos casos hoy están en cero. P.C. Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales, industria automotriz El Economista Banxico y SHCP no intervendrán ante volatilidad por efecto Trump YOLANDA MORALES Y ELIZABETH ALBARRÁN Tras el sorpresivo triunfo del republicano Donald Trump en las elecciones de Estados Unidos, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade, junto con el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, indicaron que no habrá una intervención de la Comisión de Cambios ante la volatilidad en la cotización del peso frente al dólar. En conferencia de prensa, el secretario Meade refirió que si bien se ha visto un aumento en la incertidumbre en los mercados financieros, México cuenta con la fortaleza financiera y económica para enfrentarlo. P.C. Banco de México, SHCP, Estados Unidos, sistema financiero, finanzas públicas, economía mundial Inflación rebasa 3%; presionan gasolinas y electricidad YOLANDA MORALES La inflación en octubre registró una variación de 3.06% anual, impulsada por el aumento de precios de luz y gasolina, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Pese a que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) rebasó el 3% objetivo, aún se mantiene dentro del rango establecido por el Banco de México. En el detalle del reporte se observa que en octubre, entre los 10 productos identificados como los de mayores precios al alza, las tarifas eléctricas registraron la mayor variación, correspondiente con 20.34% en el registro anual, seguida por el aumento de 0.67% del precio de la gasolina de bajo octanaje y del incremento de 5.62% del jitomate. P.C. INEGI, inflación Menos de 300,000 personas tienen Plan Personal de Retiro YAEL CÓRDOVA Se estima que en México, menos de 300,000 personas tienen un Plan Personal de Retiro (PPR), lo que demuestra la falta de cultura y prevención que hay en cuanto al ahorro para la jubilación que existe en el país, aseguró Julio Méndez, CEO de Old Mutual México. Ante estas cifras, el directivo mencionó la gran oportunidad que aún tienen las empresas del sector financiero para potencializar, difundir y vender estos productos, ya que es de los instrumentos que también tienen menos promoción. P.C. pensiones, seguridad social Piden aprobar un presupuesto realista para 2017 ELIZABETH ALBARRÁN Ante el cambio de contexto que generó la

victoria de Donald Trump, expertas de México Evalúa pidieron que se presente un presupuesto más realista para el 2017, en el que si se hacen recortes al gasto público, sean justificados y argumentados. Edna Jaime, directora general de México Evalúa criticó que se busque aprobar de manera inmediata el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2017, sin analizar el uso y destino de cada rubro, tomando en cuenta que se hizo un presupuesto pensando en el triunfo de Hillary Clinton. P.C. Presupuesto de Egresos de la Federación del 2017, finanzas públicas Solicitudes de subsidios por desempleo en EU caen a 254,000 REUTERS El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó más de lo previsto la semana pasada, lo que remarca la fortaleza del mercado laboral. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo cayeron en 11,000, a una cifra desestacionalizada de 254,000, en la semana que terminó el 5 de noviembre, informó el Departamento del Trabajo el jueves. Analistas consultados en un sondeo de Reuters proyectaban que las solicitudes de subsidios por desempleo bajarán a 260,000 la semana pasada. Erp P.C. Estados Unidos, desempleo Canadá está abierta a renegociar TLC con Trump AP Canadá está abierto a renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte si eso es lo que quiere el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, dijo el miércoles el embajador canadiense en Washington, David MacNaughton. En una conferencia telefónica con periodistas, MacNaughton dijo que el libre comercio de madera, un punto de fricción desde hace tiempo, sería una de las primeras cosas que le gustaría tratar. Destacó que Estados Unidos es el socio comercial más grande de Canadá y viceversa. P.C. Canadá, Estados Unidos, TLC, acuerdos comerciales La Jornada Persisten restricciones a inversión en G-20: Unctad y OCDE Susana González G. | jueves, 10 nov 2016 11:29 Ciudad de México. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarrollo (Unctad) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) advirtieron que en los países del Grupo de los 20 (G-20) persisten "restricciones múltiples a la inversión internacional en muchos sectores, explícitas en reglas o implícitas con políticas discrecionales", aun cuando en general reconocieron que ha habido avances o esfuerzos para eliminarlas. Ponderaron que el impulso de la inversión extranjera directa (IED) es un medio importante para reactivar la economía global estancada, pero esas restricciones son obstáculos para tal objetivo. P.C. G-20, UNCTAD, OCDE, inversión, economía mundial Dólar cotiza a la venta a \$20.15; sube cinco centavos Israel Rodríguez y la Redacción | jueves, 10 nov 2016 08:10 Ciudad de México. El dólar inició operaciones con un precio a la venta en ventanillas bancarias y de casas de cambio en 20.15 pesos, lo que representó cinco centavos más con respecto al cierre de ayer, cuando se ubicó en 20.10 pesos. Por su parte, el dólar interbancario abrió en 20.3053 pesos, ligeramente por abajo del cierre de la víspera cuando se ubicó en 20.3063 pesos, informó esta mañana Citibanamex. Analistas financieros del Banco Santander comentaron esta mañana que la volatilidad del tipo de cambio se mantendrá en los próximos meses en espera de las acciones económicas que tomará el nuevo gobierno de Estados Unidos. En tanto, en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar estadounidense registra un precio promedio de 19.43 pesos a la venta y 18.56 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 19.70 pesos y se adquiere en un mínimo de 18.30 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea. El euro se cotiza hasta 22.00 y su precio más bajo a la compra es de 21.00 pesos. P.C. tipo de cambio Asesor de Trump ofrece impulso a crecimiento y empleo Reuters | jueves, 10 nov 2016 09:00 Washington. Un asesor económico del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, destacó el jueves que el crecimiento económico es más importante que el debate sobre las políticas monetarias de la Reserva Federal. David Malpass citó además, durante una entrevista con CNBC, la necesidad de una expansión del empleo para las pequeñas empresas mediante mejores regulaciones, políticas energéticas y recortes impositivos. "Creo que las personas deberían dejar (de enfocarse en) la Fed y hablar más sobre otras políticas que cambiarán más rápidamente", expresó Malpass, funcionario del Tesoro y del Departamento de Estado durante los gobiernos de Ronald Reagan y George H.W. Bush. "La Fed es independiente", dijo. "El tema, sin embargo, es que su desempeño no ha sido bueno, hemos tenido una economía que ha crecido muy lento", añadió. P.C. Estados Unidos, economía mundial Experta: apatía de sindicatos en el tema de pensiones Susana González | jueves, 10 nov 2016 07:41 Ciudad de México. El tema de las pensiones llega a ser tan especializado que trabajadores e incluso los sindicatos, a veces no lo entienden, no se han involucrado en la discusión ni dan señales de alerta, pese a todos los indicios que existen de que el sistema creado desde 1997 con las Administradoras de fondos para el retiro (Afore) ha resultado un fracaso, advirtió Berenice Ramírez, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Hay dispersión entre las organizaciones de los trabajadores, pero se requiere conciencia, discusión y acción colectiva para reforzar el sistema de seguridad del que las pensiones forman parte, además de que la postura oficial inhibe cualquier análisis, pues defiende el sistema como lo mejor que hay. P.C. pensiones, seguridad social, sindicatos Petróleo mexicano cierra con alza marginal de un centavo, en 37.25 dls Notimex | miércoles, 09 nov 2016 18:16 Ciudad de México. El crudo mexicano de exportación reportó una ganancia marginal de un centavo respecto a la sesión pasada, al cotizarse en 37.25 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con Banco Base, al cierre de la jornada, el petróleo terminó con ganancias, luego que a media sesión se debilitara ante la publicación de los inventarios de petróleo en Estados Unidos y la fortaleza del dólar. P.C. PEMEX, petróleo, precios El País Trump siembra la incertidumbre en la economía y el comercio mundial ÍÑIGO DE BARRÓN La llegada inesperada de Donald Trump a la Casa Blanca, con un escaso programa económico pero plagado de amenazas de veto a distintos acuerdos comerciales, siembra la incertidumbre sobre la mayor economía del mundo, que representa el 24,5% del PIB mundial. Las dudas llegan cuando la economía mundial sufre por un crecimiento raquítico. El TTIP, el acuerdo comercial entre EE UU y la UE, se perfila como la primera víctima de la era Trump. P.C. Estados Unidos, economía mundial Los riesgos políticos amenazan la frágil recuperación e Europa CLAUDI PÉREZ El crecimiento de la eurozona es y será “modesto”; la velocidad de crucero que ha alcanzado Europa en el octavo año de la Gran Recesión es frágil y desigual, según confirmaron este miércoles las previsiones de la Comisión. La eurozona crecerá un magro 1,7% en 2016, y apenas el 1,5% en 2017, con la deuda y el paro aún muy elevados. Pero en Bruselas, más que la crisis, preocupan ya los riesgos políticos: el Brexit, los conflictos geopolíticos y la incertidumbre asociada a fenómenos “proteccionistas, nacionalistas y aislacionistas”;, como

el que protagoniza Donald Trump, amenazan la mediocre recuperación. P.C. eurozona, economía mundial La Reserva Federal pasará a un segundo plano con Donald Trump SANDRO POZZI La era Trump es ya una realidad y el plan del presidente electo de potenciar las inversiones en infraestructuras para apoyar el crecimiento económico pondrá en la práctica a la Reserva Federal en un segundo plano. El cambio, como augura el inversor Carl Icahn, «va a ser mayor». «La Fed no puede hacerlo todo sola», explica, hablar de que es necesario de apoyar la acción monetaria con estímulos de tipo fiscal. El efecto de la elección de Donald Trump en la estrategia monetaria podría llegar incluso antes, con un nuevo aplazamiento en el alza de los tipos de interés. Antes del recuento se daba por hecho que el próximo paso en el proceso de normalización se produciría en diciembre. Había una probabilidad del 85%. Ahora las probabilidades son del 42%, otro elemento de incertidumbre que genera el vuelco de poder en Washington. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, economía mundial